

Aquí la semana

Cuando los griegos rechazaron las hegemonías absolutas, e incluso asignaron a sus dioses poderes limitados, dieron una prueba de inteligencia que la posteridad no recogió cabalmente. Ayer en la Asamblea General de la OEA, los representantes de algunas dictaduras que se manifestaron en contra de la propuesta mexicano-francesa, sobre una solución negociada en El Salvador, repitieron fielmente los puntos de vista del secretario de Estado norteamericano, Alexander Haig. Los enviados de las tiranías latinoamericanas avergüenzan no sólo a los griegos, sino a la humanidad entera. El servilismo, de todas maneras, no es reciente.

Sin embargo, el jueves, cuando el mismo tema se debatió en la Organización de las Naciones Unidas, 65 países del mundo votaron a favor de la posición mexicana. Esta contradicción, aparentemente insalvable, se explica por cuanto estamos asistiendo a una época en que el imperialismo está perdiendo influencia en el orbe, y por lo mismo se desespera para que las dictaduras de Latinoamérica se muestren incondicionalmente a su favor. Problema de decadencia.

"Si un gobierno (civil) declara ininteligible a un almirante pasarán cosas

extrañas en un país". Así, preocupado, empieza Julio Cortázar un texto de *Vuelta al día en ochenta mundos*; luego el escritor argentino relata las peripecias de ese almirante declarado ininteligible y predice que en algún barco habrá una reunión secreta de almirantes, en primer lugar para poner en claro el significado de la ininteligibilidad, y, en segundo lugar, siempre según Cortázar, para llegar a la conclusión de que ese gobierno navega a toda máquina hacia la anarquía.

Precisamente en Argentina, cuatro generales fueron declarados ininteligibles: Viola, Videla, Liendo y Galtieri, por orden de enfermedades. Se especula que el que logre hacerse entender algo se quedará en la presidencia de la República. La diferencia con el almirante de Cortázar es que aquí nadie osa hablar de anarquía.

Al presidente Ronald Reagan no le aceptaron su proyecto de instalar misiles MX en silos reforzados, dentro del propio territorio norteamericano. Al margen de ser el primer fracaso del mandatario en el Senado, alguien comentó que en Estados Unidos se está empezando a juzgar al gobierno por su esencia ideológica, ya no por sus sub productos económicos.

UNO MAS UNO

La inflación en Argentina ha superado largamente este año el cien por ciento

BUENOS AIRES, 5 de diciembre (AP). — En los once meses cumplidos del año, la inflación ha superado largamente el ciento por ciento, en lo que constituye un síntoma más del deterioro que sufre la economía argentina.

En noviembre, la tasa de inflación fue de 7.2 por ciento,

para un total acumulado en el año de 112.5 por ciento. El total de la inflación en 1980 fue de 87.6 por ciento.

La incertidumbre política creada por distintas medidas aplicadas por el presidente interino, general Horacio T. Liendo, que tendieron a forzar una baja en las tasas de in-

terés, así como otras destinadas al aspecto cambiario, causaron una polémica en torno a si se estaba dejando la "filosofía liberal" para pasar a una "dirigista".

En medios oficiales, se dijo, en cambio, que esas medidas "eran de coyuntura" para calmar la situación.